



Ray Klingensmith
Président du RI

lettre du
RENFORCER LES COLLECTIVITÉS
RAPPROCHER LES CONTINENTS

GOUVERNEUR

<http://www.rotary1990.ch>

Rotary International - District 1990 - Switzerland - DG Charles Zaugg - Governor 2010-2011 - Mobile + 41 79 205 15 05



Juin, c'est le temps des Amicales!

Juin, un mois amical?

Pas tant que cela!

C'est le mois lors duquel tous les Présidents sont remerciés;

votre Gouverneur également!

Mais...

C'est le mois du renouveau où le Rotary prend un nouvel élan,

un souffle novateur,

un souffle créateur,

un souffle annonciateur d'une continuité dans le changement.

Vous allez être rassuré c'est:

L'ULTIME

Depuis «365 jours» aux commandes de ce magnifique train qu'est le District 1990, composé de cette prestigieuse machine rotarienne et de son cortège de ses 72 wagons; j'ai été ce mécanicien heureux d'une locomotive nommée Amitié.

Courbes et lignes droites ont été négociées sans heurts, avec une douceur empruntée à une rame de métro montée sur pneumatique. Vous êtes montés à bord en me faisant confiance, en me secondant efficacement; en anticipant même mes désirs les plus secrets pour le bien du Rotary. Loin du train train de 12 mois ternes, la chaudière de ma machine à vapeur m'a permis de parcourir cette année féconde avec son panache de fumée d'une élégante efficacité tout ceci grâce à

vous. La réussite du District tient en son équipe, à ce fantastique comité. Il m'est difficile de vous remercier sans heurter votre pudeur mais, ce magnifique résultat est votre plus belle récompense. Estampillé d'un dévouement exemplaire, tous les clubs ont rivalisé d'ingéniosité avec une palette d'actions qui se sont couplées à celles du Rotary International. Vous avez pris votre billet pour mine-ex, EndPolioNow-Keyfinder, sans une ombre d'hésitation. A chaque halte, vous avez renouvelé votre abonnement à cet élan de générosité de cœur d'une redoutable efficacité. Face aux défis imposés par le tracé du parcours; le voyage n'a pas été toujours facile. Il a fallu s'arrêter pour «faire de l'eau» s'alimenter en charbon; prendre de l'élan afin de négocier des côtes peu faciles.

J'ai constaté à chaque fois, votre volonté d'aller de l'avant, de faire fi de cet ego qui s'est muté en une farouche volonté de bien faire. Effectivement, la force du Rotary, en général, est son union. Face aux défis de notre société, il faut être nombreux. J'ai eu le plaisir de constater que de plus en plus un club s'associe à un autre, à d'autres pour renforcer une volonté de répondre à une demande; d'organiser une action efficace. C'est une des clés rotariennes qui a fait ses succès au niveau mondial. Il est indispensable de ne pas oublier les «interventions locales, au niveau suisse». Cette année 2010-2011 a été faste pour ces dernières. C'est une publicité efficace. Vous allez me dire que le Rotary n'a pas besoin de publicité? Ma réponse est simple. Pour mener à bien nos projets dans le futur;

nous devons pouvoir compter sur cet «aura». C'est un capital pour de prochaines réussites. Les présences à des comptoirs, lors de marchés, de manifestations sont des éléments qui rendent ce Rotary vivant.

Dans l'esprit des gens, l'image du Rotary est encore floue, l'emblème connue mais confondue à d'autres organismes. J'ai été surpris lors d'entretiens que des personnes croient que le Rotary est une organisation uniquement internationale; une grande nébuleuse. Il me paraît judicieux de faire savoir que les clubs rotariens sont composés de personnes de la région; que les clubs sont insérés dans telle ou telle ville.

Mais quel bonheur! Sous ce cri du cœur j'avais commencé mon année rotarienne. Aujourd'hui, je suis tout aussi heureux que le premier jour et passe le témoin à Peter Pfister, qui saura insuffler ce souffle d'une continuité innovante nécessaire à la bonne marche de notre cher District.

DG Charles Zaugg



Les amicales du Rotary...

... célèbrent la camaraderie. Le Rotary International a déclaré le mois de juin mois des amicales. Une année rotarienne ne peut se terminer sans que l'amitié ne soit célébrée. C'est en s'engageant dans un esprit de camaraderie qu'on peut le mieux mettre en valeur le but de service à la communauté propre au Rotary. Les amicales du Rotary célèbrent cette camaraderie. Elles permettent aux rotariens et rotariennes de s'engager au travers d'activités récréatives, professionnelles ou humanitaires en-dehors de leur propre club. Elles ouvrent aussi cette camaraderie aux conjoints de rotariens et aux rotaractiens. Plusieurs amicales sont actives dans notre District :

- Amicale des aviateurs (IFFR) : Fly-In in Zermatt, 19 au 21 août;
- Amicale des cavaliers (RFTHR) : sortie dans les Grisons, 8 au 15 octobre;
- Amicale des cyclistes (CTS) : 27^e championnat international organisé par le RC Aubonne, 3 et 4 septembre;
- Amicale des golfeurs (IGFR) : tournoi District

1990, GC Les Bois, 15 juillet, championnat suisse, GC Waldkirch, 12 août, tournoi Inner Wheel, GC Limpachtal, 29 août;

- Amicale des motards (IMFR) : sortie Valais, 28 mai, sortie dans l'Oberland bernois, 2 juillet, sortie dans les Grisons/Basse Engadine, 17 au 19 septembre;
- Amicale des plaisanciers (IYFR), sortie sur le Lac Léman lors du Bol d'Or, 18 juin, sortie en Mer Egée, du 17 au 24 septembre.



Les amicales du District vont bien. Une amicale des chasseurs est d'ailleurs en élaboration. Si quelque idée de nouvelle amicale vous tient à cœur, contactez-moi : amicales@rotary1990.ch, **Vincent Vouilloz, président de la commission des amicales.**



Bourses d'études...

... des Centres du Rotary pour la paix (Rotary Peace Fellowships).

Le programme des Centres du Rotary pour études internationales sur la paix et la résolution des conflits soutient la mission de la Fondation Rotary de faire avancer l'entente internationale et la paix en :

1. soutenant et faisant avancer la recherche, l'enseignement, la publication d'ouvrages et les connaissances en matière de paix, de bonne volonté, de résolution des conflits et d'entente entre les peuples;
2. incitant les participants à œuvrer en faveur de la paix et de la tolérance tout en renforçant leurs capacités, leurs connaissances et leurs compétences, notamment par le biais d'interactions avec des professionnels et des universitaires;
3. offrant des possibilités d'études internationales avancées dans les domaines de la paix et de la résolution des conflits;

4. assurant à la Fondation Rotary et aux Rotariens la possibilité d'accroître leur efficacité dans la promotion d'une plus grande tolérance et d'une meilleure coopération entre les peuples.



Le programme des Centres du Rotary pour la paix est destiné à des individus qui ont choisi de faire carrière dans les domaines des relations internationales, de la paix et de la résolution des conflits, ont acquis une expérience professionnelle dans ces domaines et ont le potentiel d'apporter une contribution significative à ces questions dans le monde.

Les candidats ont le choix entre un Master (15-24 mois) ou un Certificat (3 mois), mais ne peuvent pas postuler aux deux.

Les universités partenaires des Centres du Rotary pour la paix sont :

- Chulalongkorn University - Bangkok, Thaïlande
- Duke University and University of North Carolina at Chapel Hill - États-Unis
- International Christian University - Tokyo, Japon
- Universidad del Salvador - Buenos Aires, Argentine
- University of Bradford - West Yorkshire, Angleterre
- University of Queensland - Brisbane, Australie
- Uppsala University - Uppsala, Suède

Les candidatures soutenues par un Club Rotary et le District (sans implications financières pour les Clubs) sont soumises à la Fondation Rotary. Un comité de sélection composé de représentants des universités partenaires choisit les candidats sur base concurrentielle à l'échelle mondiale.

Edgar K.Theusinger, Président Fondation D1990



Action Group Polio Survivors...

... and associates.

Tout au long de l'année rotarienne 2010-2011, j'ai eu l'occasion à maintes reprises de parler de l'action EndPolioNow-KeyFinder. Dans un article publié en mars dernier dans la revue Rotary, j'ai fait un résumé sur les conséquences à long terme de la poliomyélite.

Dans cet article, j'ai mentionné le nombre important d'êtres humains qui ont eu la poliomyélite ou ceux, porteur du virus, qui tomberont malade durant leur vie du syndrome post-polio (PPS).

La Communauté suisse d'Intérêts des Suites tardives de la Polio (CISP), section de l'Association suisse des paralysés (ASPr) apporte aussi sa contribution à ce sujet. Préoccupé par la polio, et en ma qualité de médecin, je me demande dans quelle mesure, nous, rotariens, rotariennes, devrions suivre les efforts de cette association ou ne serait-il pas plus intéressant de créer un «action group» à l'esprit rotarien.



Pour fonder un tel «Action Group Polio Survivors and Associates», j'ai bien sûr besoin du soutien des trois Districts suisses. Les membres les plus qualifiés pour apporter leur soutien sont à mon avis certainement des rotariens et rotariennes qui ont été touchés par la maladie ou qui sont concernés par le diagnostic PPS. Le dernier conseil des Gouverneurs a validé la création d'un tel groupe. Le but de ce groupe serait d'apporter soutien et informations aux rotariens touchés par le PPS. Nous pourrions aussi collaborer avec le CISP.

Urs Herzog , tél. 079 350 51 65, muu.herzog@bluewin.ch



Manifestations 2011 - 2012

Leadership	DG Charles Zaugg	Lausanne	24 juin 2011
Passation des pouvoirs	DG Charles Zaugg DGE Peter Pfister	Musée olympique Lausanne	25 juin 2011
Tournoi D1990	Oscar Kneubühler	GC Les Bois	15 juillet 2011
IGFR Championnat Suisse	Oscar Kneubühler	GC Waldkirch	12 août 2011
IGFR Tournoi Innerwheel	Marie-France Dupas	GC Limpachtal	29 août 2011
27 ^e Championnat international	Cycling to serve	Aubonne	3-4 septembre 2011
Rotary Zone Institute		Milan	12-16 octobre 2011
Leadership	DG Peter Pfister	Fribourg	28 octobre 2011
Leadership	DG Peter Pfister	Fribourg	27 janvier 2012
Leadership	DG Peter Pfister	Tramelan	13 avril 2012
Leadership Seminar	DGE Pierre Graden	Tramelan	13 avril 2012
PETS	DGE Pierre Graden	Tramelan	13 avril 2012
Assemblée de District	DG Peter Pfister DGE Pierre Graden	Tramelan	14 avril 2012
Leadership	DG Peter Pfister	Thun	29 juin 2012
Conférence de District	DG Peter Pfister	Thun	30 juin 2012
Passation des pouvoirs	DG Peter Pfister DGE Pierre Graden	Thun	30 juin 2012

